

EN TORNO AL PANTANO

LA ZONA DE EMBALSE

Para el día 18 del corriente tiene convocados el Ayuntamiento de Vinuesa a los pueblos, entidades y particulares afectados en la zona de embalse del Pantano, que son entre otros, los Ayuntamientos de Vinuesa, La Muedra, Herberos, Abejar, Villaverde, Soria y la Mancomunidad de su Tierra.

Días pasados hicimos un llamamiento a las Autoridades sobre este asunto, el primordial y el de más imperativa justicia que surge al constituirse las Confederaciones.

Recordábamos el caso de los pueblecitos del Valle de Reinosa que como víctimas propiciatorias van a ser «justamente» sacrificados, inundados, en beneficio del bien general, pero precisamente por esto es aún de «mayor justicia», que los daños y perjuicios, materiales y espirituales, que en provecho de los demás van a sufrir, sean recompensados sin cicaterías.

Sin dedicar una especial atención a este asunto, ya que son tantos los que atraen nuestro interés, no ha pasado desapercibido para nosotros lo que los pueblecitos de Reinosa solicitan y lo que labora su valioso representante, el ilustre Profesor de la Escuela Superior del Magisterio y prestigioso publicista don Luis de Hoyos Sainz.

Los pueblos del Valle de Reinosa, que forman el vaso del Pantano de este nombre, en la cabecera del Ebro, conscientes de sus legítimos derechos han elegido un representante de altura que sintiera como suyos éstos derechos, y los supiera defender dignamente en todas las esferas: y efectivamente por buen camino lleva el señor de Hoyos Sainz la resolución de las reclamaciones de los pueblos que representa en la Confederación.

Hacemos estas referencias a los pueblecitos del Valle de Reinosa, porque es el caso análogo al de los pueblos sorianos de la Zona de embalse del Pantano de la Cuerda del Pozo y por lo tanto constituyen el obligado precedente que señala a los pueblos afectados el camino a seguir.

En la reciente Asamblea inaugural de la Confederación Hidrográfica del Duero y al redactarse el Reglamento provisional de la Confederación los señores Martínez de Azagra y Alonso consiguieron algo muy trascendente para los pueblos afectados y fué rebajar de 20 kilómetros cuadrados a 15 el mínimum de extensión de la zona afectada, para ostentar representación propia en la Asamblea de la Confederación.

De no haberse conseguido esta reforma, por muy poca diferencia, estos pueblos hubieran carecido de voz y voto en el seno de la Confe-

deración, pero por fortuna la justicia de su reclamación se abrió franco camino y fué acatado este derecho, rectificando la cifra en la forma indicada.

Tenemos noticia de que don Juan Manuel Torroba no fué ajeno a esta trascendental gestión; noticia que nos viene juntamente con otra tan laudable,—como aquella porque a su vez es justa correspondencia de gratitud—y es la de que los pueblos afectados van a designar como Síndico representante de sus intereses al mismo Sr. Torroba.

Estas noticias que nos llegan como un vivo eco de los pueblos afectados, nos congratulan sobremanera, y por diversos motivos.

En primer lugar porque no ha habido, ni hay indiferencia u olvido para tan vitales asuntos, y para esto hacíamos días pasados en estas columnas un llamamiento y una excitación.

En segundo lugar, celebramos las valiosas gestiones que se han realizado para alcanzar el derecho de representación a los pueblos afectados y en tercer lugar, celebramos cordialmente los propósitos de los pueblos afectados al pensar en don Juan Manuel Torroba para Síndico representante de sus intereses.

Por fin, vamos a ver al Sr. Torroba ligado de una manera oficial a la vida de la provincia, si quiera sea en este aspecto económico-regional que tienen las Confederaciones.

Estos propósitos de los pueblos merecen la más expresiva felicitación pues seguramente que sería difícil encontrar persona que reuniera tantos prestigios, como el Sr. Torroba y tanto celo y capacidad para defender los intereses afectados.

Repetidas veces hemos hecho en estas columnas informaciones y referencias a lo que la provincia de Soria debe al Sr. Torroba en el aspecto pecuario; hemos dado noticia de su prestigio nacional como criador de ganado vacuno selecto, prestigio que ha sido confirmado con repetidos premios nacionales y provinciales hemos hecho referencia a su interés por la cultura, por la enseñanza, por las Bellas Artes, interés que ha demostrado con su desprendimiento y generosidad múltiples veces.

Por todo esto, por considerar a don Juan Manuel Torroba una de las personas de mayor prestigio social que tiene la provincia, celebraremos su designación como Síndico en la Asamblea de la Confederación del Ebro.

J. TUDELA

COMENTARIOS

El Teatro y el Cine

En nuestra crónica anterior hacíamos unos comentarios acerca de estos dos elementos y vamos a procurar seguirlos en esta, dedicándolos hoy al autor teatral.

El teatro, hoy en día, aunque cuenta con muchos adeptos, sufre una crisis algo grave. De esa crisis son culpables diversos elementos, y a cada uno de los cuales vamos a dedicar algo sucintamente, el juicio que de cada uno de ellos hemos formulado.

Empezaremos por el autor, que es quien aporta lo más esencial: la obra.

El autor de ahora precisará ser un verdadero maestro en la materia, para su trabajo colme el deseo que le llevó a confeccionar su obra: el de que guste.

Algo difícil, es esto; ocurre a veces que la obra es buena; pero el público no sabemos por qué, no entra en ella, y esto ignoramos aún a que es debido.

Otras veces sucede que no se da, materialmente, tiempo a este factor del teatro. Se le exige una obra con mucha brevedad,

es necesario estrenar, el público quiere ver cosas nuevas y buenas al mismo tiempo.

Las obras han de salir de entre una docena de autores de prestigio, aunque reconocemos también, que, existen algunas de autores noveles, que podrían ponerse casi a la vanguardia de las de los primeros productores de obras, notando únicamente, claro está, alguna pequeña deficiencia. Pero ¿quién no tiene alguna?

Los verdaderos productores teatrales las tienen, cuanto ni más los que aspiran a llegar a hacerse cartel.

Pues bien; es una cosa, punto menos que imposible, el confeccionar una obra en X número de días. Puede suceder que resulte que «pegue», pero eso es tan aventurado...

Antiguamente no se producía como hoy, las obras estaban más sazonadas, eran obras en las que sus autores empleaban gran cantidad de tiempo; si es que comparamos el que invierten actualmente, pero no era gran cantidad, era necesaria-

mente, el que debe de emplear se para hacer las cosas como Dios manda.

Existía, claro está menor número de teatros que actualmente, la cantidad de población era mucho más reducida que la de ahora, y con todas esas ventajas comprendemos, naturalmente que, era algo más ventajoso el escribir para los autores del pasado siglo.

Por eso debemos disculpar al autor de ahora, tener cierta benevolencia con él, ya que sus fracasos en parte son por culpa nuestra, el público ingenuo ya no existe, actualmente exigimos demasiado, necesitamos estrenos, vemos una obra hoy y queremos otra al día siguiente; si una obra llega a hacerse algo duradera censuramos su permanencia en el cartel, y si es mala censuramos al autor.

Así, pues, contentémonos con que los estrenos sean algo menos frecuentes, no demos lugar a que en una semana se estrene en cinco teatros, esos hombres no podrán dar más de sí en tan corto espacio de tiempo, y con ello nada saldremos ganando tanto unos como otros; él por la parte que le toca al ver que su solicitado trabajo no ha sido madurado convenientemente, y nosotros tendremos la culpa de ello; exigimos demasiado, el cerebro da de sí hasta cierto punto, un asunto bueno hecho rápidamente queda malogrado solamente por la brevedad,

cuando por el contrario dándole el tiempo que necesita podríamos gustar del asunto bien desarrollado y saborearlo como es debido.

Cada cual necesita lo suyo: el autor su tiempo, las cosas hechas prematuramente siempre resultan imperfectas.

Tengamos pues la paciencia debida y esperemos con alguna tranquilidad. Después nos gustará ver las cosas como es debido.

El sacrificio debe empezar por uno mismo.

LAGARMA Y ARENAS

Obsequio a nuestros suscriptores.

Como en años anteriores todos aquellos señores que se suscriban durante éste y el próximo mes a LA VOZ DE SORIA serán obsequiados con un elegante cromó de calendario, acompañado del blok correspondiente.

Idéntico regalo haremos a cuantos suscriptores en igual tiempo obtienen su suscripción para el próximo año.

El aprendiz de gobernante

PARALELO ENTRE EL CICLO Y LA GENERACION

CAPITULO IX

Dirá el lector que en estas reflexiones del aprendiz no se nota quien es él, cómo vive ni qué oficio tiene. Y es que cuando está en el aprendizaje de una nueva profesión, no ha de conocerse en el futuro gobernante al actual maestro de escuela. Si cualquiera que leyese las meditaciones anteriores quisiera averiguar quién es nuestro aprendiz no lo descubriría por ellas.

No se nota que es un maestro de escuela pobre (pobres el maestro y la escuela), cargado de familia; aunque sí se le nota cargado de optimismo y de ilusiones.

Y esto es precisamente lo consolador. Para gobernar un pueblo han de sentarse principios puros, de ciencia política, independientes de la persona que va a gobernar o gobierna.

Había que esperar de nuestro aprendiz que no lo iba a hacer para aprovechamiento suyo o de su casa y familia; y esto ya era un progreso en el gobierno de España. Menos lo haría para beneficiar a su clase, aunque fuese tan benemérita como el Magisterio; que las clases están al servicio de su función y no la función a beneficio de una clase o casta.

Rondando los cerros de Ubeda, pero sin perderse en ellos, pensó nuestro aprendiz que los ciclos históricos se desenvuelven como las generaciones familiares.

Los pueblos jóvenes, como los niños, se desenvuelven jugando. La gran sabiduría específica nos entra jugando a aprender; militando de mentirillas en las cosas de los hombres.

La infancia histórica de España, por ejemplo, se desenvuelve jugando a leer, a los dioses, a la civilización con los egipcios, los fenicios y los griegos; jugando a guerrear en las legiones cartaginesas y romanas; jugando a hacer literatura en Roma y a formar un imperio, o república rival de aquella bajo Sertorio.

Después, como los jóvenes de todas las épocas, nos afiliamos a las ideas nuevas del cristianismo, que sacamos triunfante para Roma, acatando su pontificado.

Pletóricos de sangre nueva con las irrupciones bárbaras del norte y del sur nos dedicamos como los hombres en plena vitalidad, al ejercicio del amor y de la guerra.

Ningún escrúpulo para con las mujeres. El amor no tiene más religión que la ortodoxa, la de la vida.

Los reyes mohometanos mezclaban en sus harenes cristianas y moras. Los reyes cristianos alternaban con moras y cristianas.

Como si las dos civilizaciones medioevales de España representasen lo bipolar de los sexos nunca hemos sido, ni ninguna civilización ha sido tan grande. Acaso la que hoy domina en Europa pueda igualarse por ser también producto de dos sexos culturales: el catolicismo y el protestantismo.

Amar y guerrear caballeramente. Este es el deporte supremo de la vida en todos los hombres y en todos los pueblos.

Cuando en las naciones en formación o los individuos en plena vida van dominándose, sale un sólo principio experimental triunfante. Es una ley moral. La moral es el principio de la decadencia del sexo, el dominio de lo vital por lo consciente. La voluntad, convertida en carácter, tiende a imponer su modo de ser. Dominados los instintos, triunfa lo universal. Antes se imponía lo que servía para uno mismo, quisiera lo o no el adversario, ahora va a imponerse lo que sirve para todos.

Proclamamos lo razonable cuando carecemos de fuerza. Cuando tememos que nos van a vencer, damos la razón a nuestros vencidos.

Cuando nosotros acabamos de reconquistar Granada nos quedaban ímpetus expansivos, vitales, egoístas: ímpetus de amor y de guerra.

Y sirviendo la idea cristiana, por sugestión vehementísima, como reacción contra el mahometismo, empujados por otros impulsos vitales de aventura, fuimos a oriente y occidente las dos nacionalidades ibéricas.

Pero este ciclo no ha sido el nuestro, sino el ciclo judío desenvuelto por Roma con ayuda de un pueblo joven: España. Todo ciclo tiene: Un pueblo que arroja la simiente; otro contiguo con un estado organizado que la recoge; y otro joven que sirve de materia humana para imponerla, a no ser que tenga ideas, geografía y masa humana suficientes: como Rusia.

Las ideas que informan nuestra vida son de nuestros padres o maestros primeramente. Nuestro estado las desenvuelve. Y de la experiencia obtenida sale nuestra propia idea; que han de desenvolver nuestros hijos o nuestros discípulos.

España no ha sido ni podrá ser un estado autónomo fuerte y duradero. Judea tampoco lo fué. Judea fué a Caldea y Asiria, lo

que nosotros a Roma. Tenía por recipiente geográfico. Lo mismo que España.

Aquí el Estado ha estado, y está mediatizado por un estado espiritual de Roma. La idea de la reforma se ha desenvuelto en el centro y norte de Europa y en América del norte.

Ha sido una reforma oblicua, como es oblicuo el mahometismo. Ramas laterales, heterodoxia.

A España no le cabe más que elaborar la gran idea-semilla de la ortodoxia universal. El gran Estado que la desenvuelva será Hispano-América, en el cual hemos de formar, casi sojuzgados, como Grecia por Roma. Sojuzgados políticamente; pero con la supremacía espiritual.

Los pueblos nuevos de que se valga Hispano-América para desenvolver la idea-semilla nuestra, se están procreando en aquel continente, entre el deporte del amor y de la guerra, porque tiene bastante recipiente geográfico.

Allí se dará lo bipolar en grande: la civilización anglosajona y la hispanoamericana serán lo que en España el cristianismo y el mahometismo. Inaginemos por lo que fueron dos medias Españas lo que podrían ser dos mitades de América fecundándose mutuamente.

Del triunfo de un principio saldrá después una expansión universal que hará la Humanidad una y consciente de sus destinos.

Y bajo un sólo gobierno fuertemente autorizado, seguirá la Especie sus evoluciones, entre las revoluciones que le traigan los principios contradictorios.

DANIEL RANZ I AÑEZ

Condición de talento

Este pensamiento ¿se debe en realidad a Fenelón? Decílo nob em nte que lo ignore. Lo vi ayer, en la hoja del almanaque, entre una anécdota y una receta de cocina, y el lector comprenderá muy bien que cuando hay tantos motivos para desconfiar de los historiadores, más debe haberlos para dudar del calendario.

Pero en definitiva, nada importa que el pensamiento sea de Fenelón o de quien sea. En sí este pensamiento ¿es acierto? ¿Conviene a quien se crea con talento y en verdad lo tenga, desconfiar de él?

Es indudable que al hombre inteligente le sienta bien la duda y inciera respecto de sí mismo. En primer término, esta duda realiza en el artista como un papel de crítico que elecciona y corrige. En segundo lugar le hace simpático y le presta, a los ojos de los observadores, ese certificado de inteligencia, de que en su pensamiento viene a hablar Fenelón, si es Fenelón.

Ahora bien, un general, un político, un misionero, un literato con aspiraciones de influir, no un corto número de inteligentes, sino en las masas (podría citar nombres) ¿deben dudar de su talento?

Creo que no, creo que deben tenerlo por seguro y por grande, aunque tal opinión sea ya una prueba de que no es tan grande. Fenelón dice en mi almanaque y yo estoy de acuerdo con mis cuartillas.

El guerrero, el propagandista, el moldeador de almas populares, el político, el hombre de Estado, tiene que ser, antes que nada, optimista y acción.

Menos cabales la creencia, la seguridad de sí propios; haciéndoles que desconfíen de su valor y

GESTO DEL DIA

Paz, cultura, trabajo...

les habreis hecho criticos; y bien es sabido que el critico podrá tener capacidad de actor, valer más que el actor, pero no podrá serlo porque la inseguridad en su talento le hará salir al público cohibido, temiendo que haya en el teatro muchos que valgan más que él y descubran sus faltas. Esto es lo suficiente para que fracase.

No, el hombre de acción, el que aspire a influir en un gran radio, en multitud, jamás debe sentir la duda de su genio. Debe, por el contrario, aunque provoque la risa de unos cuantos, creerse mayor que todos, superior a todos.

Si Castelar hubiese dudado de sí, hubiese imaginado hallar al cabo de su vida la sorpresa de que lo mucho que creyó haber hecho por la libertad era muy poco, tal sentido autocritico le habría evitado caer en cosas nimias o ridiculas, pero también le habría impedido hacer lo que hizo, que fué algo, por la democracia, y legamos muchos de sus discursos, poéticos y encantadores. Napoleón, dudoso de sí mismo, tal vez no hubiera ido a Waterloo, pero tampoco habría ido a las Pirámides, ni a ningún lado, y ya no sería Napoleón.

Si cualquiera de nuestros políticos se levanta para hablar, se preguntará: «¿Cuántos disparates voy a decir, cuántas mentiras; cuántos van a reírse de mí o a desdenarme?», careceríamos de nuestro gran plantel de hombres notables y habría que colocar por las esquinas este anuncio:

«Se necesitan oradores, reformadores, propagandistas, señores que quieran ser ministros y jefes de partido.»

No, no se dude de esto. Al hombre que quiere sobresalir y dominar, lo primero, tal vez lo único que le hace falta, es creer que puede y que merece estar por sobre todo. Si labra una estatua, si pronuncia un discurso, si escribe lo que se, si organiza una batalla, que no se le ocurra preguntar modestamente a los demás: «¿Que tal es esto?» Que no lo pregunte, porque «esta perdido: la duda es contagiosa y se comunica a todo el mundo. Por el contrario, que declare su obra maestra; el optimismo, que también se pega, se infiltrará en los que le oigan.

Y si ante el espectáculo Feleón se rie y con él nos reímos unos cuantos, el héroe dejará por eso de haber conquistado el mayor número, que no es nunca anticipo del juicio de la posteridad, pero que de momento, en lo contemporáneo, es quien da el triunfo, quien glorifica y quien consagra?

CLAUDIO FROLLO.

OBRA NUEVA

SORIA, LA CIUDAD DEL ALTO DUERO, por Gervasio Manrique el libro de historia, arte y rutas de Soria y su provincia. De venta en las principales librerías.

Acaba de regresar de su viaje triunfal por Murcia y Alpacete el ministro de Fomento. Comprendemos el entusiasmo que por esa región ha causado la presencia del conde de Guadalhorce. Es sin duda el ministro que menos preocupa en Madrid y que más interés tiene en provincias. No hay que olvidar que España es eminentemente agrícola, y por tanto la actuación del titular de la cartera de Fomento es la que más preocupa. Bien está por tanto, que el artículo de hoy lo dediquemos a este asunto.

Al conde de Guadalhorce le oímos con interés días pasados cuando desde el banco azul contestaba a las numerosas interpeleciones que se le hacían. Esto ya es un dato de interés, por que prueba que en la Asamblea Nacional hay hombres que representando dignamente a los ayuntamientos y demás organismos provinciales, se preocupan de temas sobre la reconstitución nacional, haciendo caso omiso de la llamada «parte política».

Pero éramos muy pocos los que escuchábamos al ministro de Fomento con interés, por que el conde de Guadalhorce, no es un gran orador, y además, manejaba cifras y datos de enorme trascendencia, pero que tan poco se prestan para los discursos retóricos.

Nosotros, en cambio, pensando como Cicerón, preferimos un hombre sabio que se explique mal, a un ignorante que habie bien, por que precisamente, el abundar mucho esto último, ha hecho que en España, se digan muchas cosas bonitas, aunque ninguna se haya llevado a la práctica. No es que desconzcamos la ventaja de hablar bien; es que reconocemos la referencia de pensar mejor, y si se unieran las dos cosas, más aceptable todavía.

Pero sigamos nuestra marcha: El ministro de Fomento, no es orador, pero si es un ingeniero, técnico para conocer y encauzar los asuntos de su ministerio. Con la creación de las Confederaciones Hidrológicas ha iniciado la solución de un problema latente en España durante muchos años, y especialmente en la sedienta Castilla. Todas las regiones españolas van a ver su sueño dorado convertido en realidad. Reverdecen sus campos. En épocas de estiaje los pantanos darán el caudal necesario para los riegos. El encauzamiento de los ríos, acabará muy pronto con la acostumbrada tragedia de los damnificados por temporales. Más vale gastar de

una vez para remediar las cosas, que no hacer suscripciones para aminorar la desgracia. Los campos de España van a mostrarse esplendorosos, y como consecuencia lógica, la producción agrícola aumentará considerablemente. Se va enseñando al labrador a mejorar sus tierras, se le orienta y protege en las cotizaciones de sus productos, se le presta para librarle de la usura...

Las comunicaciones de carreteras van haciéndose fáciles. Se construyen muchas más, se mejoran las existentes, se gastan millones en construcción de vías que hacen más rápida y cómoda la comunicación entre los pueblos...

¿En qué podría gastar mejor España su dinero?

Mientras se vaya reduciendo en millones y millones el presupuesto de Guerra; mientras se vaya disminuyendo el envío de hombres a Marruecos—única pesadilla bélica que ha tenido España muchos años—, los grandes ingresos que el Estado tiene, deberán gastarse en esos símbolos del trabajo, cuyos resortes se manejan desde el Ministerio de Fomento. Paz y trabajo pueden resurgir y ser el emblema de todo español. Gástense los grandes capitales en Instrucción y Fomento. Fúndase bien estos dos aspectos de la vida nacional, sin la mezquindad presupuestaria que siempre han tenido estos dos Ministerios. Lo que se gaste en estos menesteres va a ser como una siembra en campo fértil; se va a recoger el fruto; se va a volver con creces a la Nación.

La recolección no se hará esperar, y de ella pueden participar todos los ciudadanos. Y cuando esto llegue, veris como la vida, como si fuera una cadena, va desenvolviéndose normalmente y mejorándose a paso de gigante, y con ello la consiguiente desgravación de cargas tributarias y el superavit del presupuesto y el mejoramiento de la familia española, y con ello, la lógica tranquilidad de los espíritus ya que casi siempre quien los trastorna es el hambre... Y cuando el corazón está ninchado, resulta casi imposible poder respetar la virtud. Pidamos Paz, Cultura y Trabajo, que en esta trilogía está encerrado el más grande amor de los hombres, la mayor aspiración de los humanos.

VALENTIN F. DE CUEVAS.

Madrid-Diciembre-1927

LOS POETAS

MADRIGAL

Pues que cantando lloras, pues que llorando cantas y alma y oído, ruiseñor, encantas, ven, llora junto a mí, que estoy cantando; [do; ven, canta junto a mí, que estoy llorando; [do;

que aquestas penas mías no sé ya si son penas o alegrías. Ven, dechado de amantes, y en mi hallarás consuelo a tus dolores, ora llorando antes, ora cantando llores.

F. RODRIGUEZ MARIN.

ARBOLES

FRUTALES Y FORESTALES

Arbustos y plantas de flores.

Vides americanas.

DOMINGO ORERO

SEGORBE (Castellón).

Catálogo y consultas gratis

DESDE CIRIA

Fiesta simpática.

Con la aprobación del inteligente Ingeniero de esta Sección (Ferrocarril Santander-Mediterráneo) Mr. Thomson, partió la iniciativa del encargado de estas obras don Enrique Martínez de conmemorar la fecha de Santa Bárbara, el día 4 del corriente celebraron su fiesta los mineros, que tanta fé tienen puesta en Su «Santa Patrona.»

La misa estuvo a cargo del culto Sr. Cura Párroco de Reznos, mosén Ignacio de Miguel, quien desde el púlpito recogió la atención de los fieles narrando con suma elocuencia el pánegrico de la Santa, y recordando el acertado aserto de que sin verdadera creencia religiosa no puede haber amor entre los hombres ni paz universal.

Una bien organizada banda de música amenizó el acto religioso, del que por su brillantez, guardarán imperecedero recuerdo los habitantes de esta Villa.

Celebrada la misa el Sr. Martínez sentó a su mesa a Mister Thomson, mosén Ignacio de Miguel, don Primitivo de la Fuente, capataces y almacenista.

Terminado este agasajo, en el que reinó el entusiasmo que proporciona ese abrazo fraternal queda la parte técnica cuando se acerca al subordinado, el señor Martínez leyó un soneto dedicado a Santa Bárbara.

El baile, en la plaza del general Primo de Rivera, resultó animadísimo al que concurrían bellísimas señoritas, las que con su presencia vistieron de gala por unas horas este pueblo y alborozaron a cuantos tuvimos la suerte de encontrarnos en los festejos.

Para final de fiesta se quemó una variada colección de fuegos artificiales, corriéndose un toro de fuego, todo lo cual fué muy del agrado del público, premiando con aplausos al pirrotécnico y al director de la música, que acortos intervalos nos deleitaba con lo más escogido de su repertorio.

Y en obsequio a Mr. Thomson se organizó una rondalla al estilo de Aragón, dedicándole los siguientes cantares.

Con respeto saludamos a nuestro querido Jefe y ¡mucho le encomiamos es porque se lo merece.

En la ciencia no hay fronteras ya lo sabe bien Castilla Viva España e Inglaterra y nuestra Villa de Ciria.

A los músicos llegados que nos traen paz y alegría los habitantes de Ciria les damos la bienvenida.

Autoridades llamadas a gobernar la Nación traemos para Castilla un abrazo de Aragón.

Tantas veces repetido

el estilo de Aragón me despido de Mr. Thomson y toda la dirección.

Terminada la copla de despedida, con los aplausos de todos los que escuchaban la jota, justificaron éstos la buena acogida que en todo el vecindario tuvo la fiesta de los mineros celebrada en honor de Santa Bárbara. Haré constar que las dignísimas autoridades dieron cuantas facilidades estaban a su alcance para que llegasen los festejos a su mayor esplendor, cuya desinteresada colaboración y buena organización coronó cuanto se deseaba, dándonos a todos unos momentos de expansión y alegría.

I. MARTIN.

Ciria Diciembre 1927.

CASANOVA

La maravilla de las maravillas

Crónica de espectáculos

Palace Cinema

Para el domingo próximo se anuncia la proyección de la extraordinaria y nueva cinta titulada «Juanito, cortate el pelo» perteneciente a Metro-Goldwyn interpretada por el precoz artista Chiquilin.

Dicha película ha sido estrenada con gran éxito en Madrid y esperamos que en esta sea confirmado aquél, teniendo presente la magna interpretación de Chiquilin, pues ha hecho los mayores esfuerzos para conseguirlo por ser la primer película en la que trabaja con las mechas cortadas y la ultima que ha filmado en la presente temporada.

Si grandiosa resulta la sesión anterior, formidable puede considerarse la que la empresa Julio Cesar prepara para el martes próximo con la proyección de la magistral película «Fuego de amor» basada en la idea de Jolante Mases «No se debe edificar una vida sobre sentimientos que no están en consonancia con la materia.—El corazón es mudable... [La materia queda!

«Fuego de amor» que pertenece a la importante editora alemana U. F. A. es una cinta bien realizada y de moderna técnica interpretada por los ases de la pantalla Liane Haid, Walter Rilla y Alfonso Rryland.

Esta grandiosa cinta se desarrolla en Viena, la ciudad de la alegría, en donde se fantasea para el teatro y el arte y con la que podrán admirarse escenas conmovedoras, derroche de gracia en los diferentes bailes majestuosos que en aquellas se celebran así como una fastuosidad nunca vista en el arte mudo.

El solo anuncio de la marca U. F. A. hace concebir un éxito

grandioso y por adelantado felicitamos a la Empresa que nos proporciona un programa tan estupendo.

Centro Franciscano

El miércoles se pasó por este salón con enormes llenos un monstruoso programa de cine formado de las cintas «Su único amor», «En la tierra del Sol» y otras que fué muy del agrado del público.

El próximo domingo se pasará la formidable película del Luxor Verdaguer «La Cruz del gran Duque», interpretada la bellísima Paulina Saron y presentada con gran lujo y la fastuosidad a que no tiene acostumbrados la famosa editora Warner Bros. El argumento es de lo más interesante que se conoce y seguramente será un éxito de los grandes.

Se acercan grandiosos estrenos en este favorecido salón entre los que se cuenta «La Maravilla de las Maravillas» que se titula «Casanova».

Comisión Provincial de Soria

Acuerdos adoptados por la Comisión provincial en 2 de diciembre.

Aprobó el acta de la anterior. Quedó enterada de un oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, como Presidente de la Junta de Sanidad, proponiendo la creación de un orfanato en la villa de Ulcero, nombrando para ello un médico pericultor.

Se dió cuenta de comunicación del Ingeniero-Jefe del departamento del trabajo del ferrocarril en construcción, Santander-Mediterráneo, participando que la Compañía The Northom, ha cesado de cubrir el riesgo de accidentes y que sigan rigiendo las mismas condiciones establecidas para la Compañía Santander-Mediterráneo, que en lo sucesivo cubrirá dichos riesgos.

Acordó la entrega a sumadre del exposito procedente del hospicio de Burgo de Osma, Buenaventura Huerta.

Acordó solicitar informe de la Alcaldía de Huérteles, acerca de la situación económica del vecino de dicho pueblo Román Sanz que solicita rebaja de estancias causadas por su esposa en el hospital de esta ciudad.

Aprobó nómina de estancias que remite el Presidente del Tribunal para niños, de Palma de Mallorca.

Dada lectura de los estados quincenales del movimiento de asilados, segunda de octubre y primera de noviembre, la Comisión acordó aprobarlos.

Quedó enterada de un oficio del Sr. Administrador de Rentas Arrendadas, participando haberse concedido por el señor Delegado de Hacienda la renovación del concierto por franquicia de circulación por correo, del periódico «Boletín Oficial».

Accediendo a lo que solicita doña Evarista Benito, viuda de Millán, solicitando, dada su escasa situación económica, se le releve del pago de estancias causadas por su hijo en el manicomio de Ciempozuelos.

Se dirija oficio al Alcalde de Fuentescañón, solicitando informe acerca de la situación económica de Galo del Hoyo que solicita se le releve del pago de estancias causadas por su hija en el manicomio de San Baudilio de Llobregat.

Acordó la admisión en el hospicio de Burgo de Osma, de Amparo y Vitoria Cerrada de 5 y 3 años de edad, respectivamente.

Adjudicó a don Auxilio García, representante de la Compañía Anónima de Accidentes, el seguro de responsabilidad civil y accidentes de obreros, Sección de Vías y Obras.

Admitió en el hospicio provincial del Burgo de Osma, a los hermanos Leonor y Justo de Carrascosa de Abajo.

Desestimó varias reclamaciones relacionadas con la clasificación de cédulas personales.

Aprobó pedidos formulados por las señoras Directoras de hospitales y hospicios, para atender a las necesidades de los



Desde hoy

usando el Jarabe Hipofosfitos Salud los efectos de la anemia no enervarán tus fuerzas. Desde hoy volverás a la vida porque al reconstituir tu organismo recobrarás las energías y el deseo de vivir.

No es ilusión mía. El médico lo ha prescrito después de haber obtenido con el jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

maravillosos éxitos en todos los casos de desnutrición, escrofulismo, inapetencia, desarreglos de la naturaleza y demás dolencias derivadas de la debilidad.

Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Aviso: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior **HIPOFOSFITOS SALUD** en rojo.

CENTRO FRANCISCANO

DOMINGO

LA COLOSAL SUPERPRODUCCION



LA CRUZ DEL GRAN DUQUE

GRAN EXITO

mismos durante el corriente mes. Admitió en el hospital de esta ciudad, a un obrero víctima de accidente del trabajo del ferrocarril en construcción, Santander-Mediterráneo. Aprobó varias cuentas y facturas. Soria 13 de Diciembre de 1927. El Secretario, José Cacho.

TRIBUNALES

Antes de ayer se vió en la Audiencia el juicio oral contra don Genaro Dalda, por el supuesto delito de falsedad en documento.

Según informamos días pasados en nuestra nota de señalamientos el Ministerio Fiscal calificaba el hecho de falsedad en documento mercantil, solicitando la pena de ocho años y un día de presidio mayor y el Abogado defensor fundándose en la inculpabilidad del procesado solicitaba la absolución. Ambas calificaciones provisionales, fueron hechas definitivas y defendidas en brillantes informes por el señor Fiscal don Luis Sanz Sandoval y por don Félix Sánchez Malo, como Abogado defensor respectivamente.

Desfilaron previamente los testigos y peritos, afirmando los firmantes del pagaré señores Peña, Smet, Borobio, Gómez y Sancho que al firmar el documento en cuestión no constaban las palabras «mancomunadamente e in solidum» e informando los peritos señores Taracena y Tudela que no tenían elementos de juicio para informar acerca de si el renglón de referencia, que encabezaba la segunda página del pagaré, había sido escrito o añadido con posterioridad al resto del documento, pero que desde luego fué escrito por la misma mano, pluma y tinta que éste.

El asunto despertó gran interés en la ciudad y por esto se llenó la sala de la Audiencia en las dos sesiones de mañana y tarde que duró la vista.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes el patentado UNGUENTO MAGICO.

Rechazad las imitaciones En Farmacia y droguerías, 1'50 pts. Por correo 2 pts. FARMACIA PUERTO PLAZA SAN ILDEFONSO, 5 MADRID.

ELOY SANZ VILLA
= OCULISTA =
CANALEJAS. 84. - 2.º
CONSULTA DE 10 A 1
SORIA

EGOS Y NOTICIAS

Hogar Soriano.

En una de las últimas veladas celebradas en este centro de la Corte se interpretó un bonito paso doble «A la Saca» inspirado en la Jota de Valonsadero, compuesto por la joven y notable artista soriana Sarita Guzman, que fué muy aplaudido por el numeroso público que llenaba la Casa de Castilla.

En la misma velada tomaron parte los artistas, el barítono Sr. Moreno Jerez y la triple señorita Bernabeu que cantaron varias romances.

El Tribunal Contencioso-administrativo.

Para la constitución en el año próximo del Tribunal provincial de lo Contencioso-Administrativo ha sido propuesto por la Delegación de Hacienda en su calidad de letrado y de Jefe de Negociado el Archivero de la Delegación, nuestro compañero José Tudela de la Orden.

Enfermedades del ganado.

Oficialmente han sido declaradas las siguientes epizootias en los ganados de esta provincia:

Rabia, en Castilruiz, mal rojo del cerdo, en Montejo de Licerias, Hoz de Arriba y Caltojar; colera del cerdo, en Garray y fiebre de Malta, en Covaleda, Reznos, San Leonardo y Vallillo.

CASANOVA

La maravilla de las maravillas

Cese de jueces y fiscales municipales.

Ha salido en la «Gaceta» el Decreto Ley que dice entre otros extremos: que el día primero de Enero cesarán todos los jueces municipales propietarios y suplentes, posesionándose los propuestos por los Presidentes de los Audiencias respectivas y nombrados por las Audiencias territoriales, nombramientos que han de hacerse antes del día 28 del corriente. Los fiscales municipales y sus suplentes serán propuestos por los Fiscales de las Audiencias Territoriales y nombrados también por los Audiencias territoriales.

Un hombre ahogado.

Según comunica el jefe del

puesto de la Guardia Civil de San Esteban de Gormaz, el vecino de Piquera de San Esteban Deogracias Ruperez, de cuarenta y cinco años de edad, tuvo la desgracia de caerse al río Pedro, por haber resbalado la caballería que montaba siendo arrastrado por la corriente unos seiscientos metros.

Casi sin vida fué extraído del agua y conducido a su domicilio, en donde falleció pocos momentos después por asfixia según dictamen facultativo.

La novela mundial

Lo que esta de Dios no puede menos de suceder. Pero a veces, el suceso llega con retraso. Tal ocurre en la novela que Pedro Mata publica esta semana en «La Novela Mundial.»

JOSE VICEN VILA
Agente Comereial
Teléfono, 158.—SORIA

Tiene el gusto de ofrecer a sus amistades y distinguida clientela su nuevo domicilio en la calle de Numancia números 17 y 19 piso 3.º derecha y su despacho comercial ya conocido frente a la Estación Soria-Navarra :: (Carretera de Madrid) ::

Natalicio

Ha dado a luz felizmente, un robusto niño la esposa de nuestro estimado amigo don Dionisio González, cuido auxiliar de Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad.

Tanto la madre como el recién nacido continúan en perfecto estado de salud.

Enhorabuena a los venturosos padres.

Detenido por amenazas.

Por la Guardia civil del puesto de Navaleno, fué detenido el 12 del actual el súbdito portugués Abilio de Costa Ferreira de 27 años de edad, soltero y de oficio jornalero, por haber amenazado con una navaja al obrero portugués Antonio Fernandez de Jesús de 27 años, y estado soltero, habiendo sido puesto a disposición de las autoridades.

CASANOVA

La maravilla de las maravillas

Viajeros.

Han salido: Para Madrid don Segundo García Romero. Días pasados salió para Va-

ladolid, Conde pasará la temporada de invierno, don Santiago Peña y familia.

Para Madrid don Virgilio Colchero, don Manuel Alba, don Eugenio Ortega y señora, don Alfredo G. Robledo y señora y la señorita Victorina Asenjo.

Este número ha sido visado por la censura.

Venta de abonos.

En el almacén de Maderas de Manuel de Diego, calle del Puente, número 41, Soria. Se venden las mejores clases de abonos garantizados. ¿Labradores? Probad en vuestras sembranzas estos abonos y os convenceréis que son primera de calidad.

Ultima hora.

MADRID 13

Es profanada la sepultura de una niña de once años

HUESCA.—Días pasados afluencia en el pueblo de Montesa la niña de once años Angeles Sarasa Cantán, hija de un prestigioso propietario. El cadáver fué inhumado en un nicho propiedad de la familia, construido recientemente.

El fallecimiento de la niña produjo general impresión por tratarse de una niña muy bondadosa.

Esta mañana ha aparecido abierto el nicho, el ataúd destrozado, sobre el suelo, y cerca el cadáver de la chica con señales de violencia. Los autores del incalificable hecho no han sido habidos. Se ignoran los móviles, aunque se sospecha que fué por robar.

El juzgado interviene en el asunto, y se espera que pronto sean descubiertos los criminales.

Accidente ferroviario en Vega

OVIEDO.—En la estación de Vega chocaron dos trenes de la línea del ferrocarril vasco, por rebasar uno de ellos la aguja.

Las máquinas sufrieron desperfectos; pero, afortunadamente, no ocurrieron desgracias personales.

Salvamento de una niña que había caído al fondo de un pozo

LAS PALMAS.—En una casa del barrio de Chile, de este puerto, se cayó a un pozo la niña de 14 años Concepción Alemán.

Acudió gente a los gritos de la niña que pidió auxilio, y como en el patio había tres pozos no se sabía en cuál de ellos había caído, optó el joven Daniel Martín por entrar en uno al azar. Como no se hallaba en él la niña, Daniel fué sacado con unas cuerdas, y seguidamente descendió a otro pozo, en el que encontró a la víctima, a la que consiguió extraer con vida. La niña se halla en estado grave.

Un «Rasputín» húngaro predice que el príncipe Otto reinará

BUDAPEST.—En una reunión, a la que asistían numerosas personas, ha hablado el monje Blazovich, preceptor del príncipe Otto, anunciando que el joven rey no tardará en volver al trono de sus antepasados.

EL ROBO DE ANTEAÑOCHÉ

En la noche del miércoles al jueves último, sin poder precisar la hora, penetraron los discípulos de caco en la Carnicería que los señores Aparicio y Casado tienen establecida en la calle de los Estudios, llevándose unos 20 salchichones, 28 pesetas que había en dinero y un magnifico impermeable propiedad del criado Pedro Hernandez.

Para penetrar en el establecimiento, se supone se valió el autor o autores de un formón con el que cortó la tela metálica que protege la ventana por donde entraron, rompiendo luego con una piedra uno de los cristales para poder abrir la ventana.

Sin que podamos responder de la veracidad de estas noticias se dice que en casa de Pedro Hernandez, sujeto que se hallaba al servicio del señor Aparicio han sido encontrados parte de los salchichones y otros géneros que el detenido confiesa haber sustraído en diversas ocasiones pero no esa noche.

El señor Comisario y personal a sus órdenes trabaja incansablemente para esclarecer por completo el hecho.

Lea V. La de Voz Soria

Sara Guzmán García

Profesora de Solfeo y Piano
Calle Mayor, 18.—SORIA
(Encuadernación de Guzmán)

Lecciones de 9 a 1 y de 3 a 7.
Preparación adaptada al actual programa del Real Conservatorio de Música y Declaración de Madrid.

GRAN PARADOR DEL MOTO
Viuda e Hijos de Angel Herrero

ZAPATERIA 31 Y 33
AVISOS: Teléfono, - 129
Esta casa dispone de automovil de alquiler

Automoviles de alquiler

para viajes y excursiones a precios económicos
JOAQUIN JORGE
PERIAL, 10. TELEFONO, 55
SORIA

Manuel Abad Caballero

AGREDA (SORIA)
Vende 2.000 Castaños de Indias clase superior de 3 a 5 años precio económico :-:

LA VOZ DE SORIA se vende en Madrid en el Kiosko de la calle de Alcalá 22, frente a la Maison Doree y el Teatro Alcazar.

IMPRENTA LA VOZ DE SORIA

—No os burleis con las cosas santas.
—Hablad, os escucho.
—Yo permanecía en el seminario desde la edad de nueve años, iba ya a cumplir los veinte y a ser ordenado abate. Una tarde que estaba, según costumbre, en una casa que visita con júbilo (¿que queréis? la juventud es débil) un oficial que me veía con celos leer con celos las vidas de los santos a la señora de la casa, entró de repente sin ser anunciado. Precisamente aquella tarde yo había traducido un episodio de Judit y acababa de leer mis versos a la dama que me felicitaba por ellos y apoyada en mi hombro los leía algo segunda vez conmigo. La postura, que era algo abandonada, lo confieso, hirió al oficial: no dijo nada; pero cuando yo sali, salió detrás, y alcanzándome, me dijo:
—Os gustan los bastonazos, señor abate?
—No lo sé—contesté,—porque nadie se atrevido a darme los.
—Pues si volveis a la casa donde os he encontrado esta tarde yo me treveré.

«Me parece que tuve miedo, me puse muy pálido, sentí que me faltaban las piernas, busqué una respuesta, no la encontré y callé.
«El oficial esperaba mi respuesta, y notando que tardaba, se echó a reír, me volvió la espalda y entró en la casa.
«Yo volví al seminario.
«Soy caballero, y tengo la sangre viva, como habeis podido observar, mi querido Artagnan; el insulto era terrible y por desconocido que fuera del mundo, yo lo sentía vivir y agitarse en mi corazón. Manifesté a mis superiores que no me sentía suficientemente preparado para la ordenación y a petición mía se aplazó por un año la ceremonia.
«Fuí a buscar el mejor profesor de esgrima que había en París, y convine con él en tomar una lección diaria durante un año. Así lo hice, y el día del aniversario de mi insulto colgué mi sotana de un clavo, tomé un traje de caballero y fuí a un baile que daba una señora amiga mía y donde sabía que debía encontrar a mi hombre. Era en la calle Francis-Bourgeois, cerca de la Force.

pertar en vos esas ideas?
—Esta herida, mi querido Artagnan, ya sido un aviso del cielo.
—¿Esa herida? ¡Bah! Ya está curada; estoy seguro de que no es ella la que os hace sufrir.
—¿Y cuál entonces?
—La que teneis en el corazón, Aramis, producida por una mujer.
Los ojos de Aramis se animaron a pesar suyo.
—¡Ah!—dijo ocultando su emoción con fingida negligencia,—no habéis de esas cosas. ¡Yo pensar en eso! ¡Yo tener penas de amor! ¡Vanitas vanitatum! ¿Creeis que he perdido el juicio? ¿Y por quien? Por alguna griseta, por alguna camarera a quien haya hecho el amor estando de guarnición.
—Creía que picabais más alto.
—¡Más alto! ¿Y quien soy yo para eso? Un humilde mosquetero, oscuro y olvidado, que odia la servidumbre y se encuentra fuera de sulugar en el mundo.
—¡Aramis! ¡Aramis!—exclamó Artagnan mirando a su amigo con aire de duda,

dijo el jesuita;—prometéis ser una de las lumbreras de la Iglesia, permita Dios que esa lumbrera no sea un fuego devorador.
Artagnan, que hacía una hora se estaba mordiendo las uñas de impaciencia, comenzaba a morderse la carne.
Los dos hombres negros se incorporaron, saludando a Aramis y Artagnan y se dirigieron a la puerta, Bazán, que se había mantenido en pie y escuchado piadosamente toda aquella conversación, tomó el breviario del cura y el libro de misa del jesuita y marchó con respeto delante de ellos para abrirles paso.
Aramis les acompañó hasta el pie de la escalera y volvió al lado de Artagnan, que creía que estaba soñando.
Ya solos, los dos amigos guardaron al pronto un silencio embarazoso: sin embargo, era necesario que uno de ellos lo rompiera el primero, y como Artagnan, parecía decidido a dejar este honor a su amigo:
—Ya lo veis—dijo Aramis,—me encontráis vuelto a mis ideas primeras.
—Si, la gracia eficaz os ha tocado

Servicio rápidos de la Compañía Trasatlántica.

Servicios del mes de Diciembre.

LINEA DEL CANTABRICO CUBA-MEJICO

El vapor CRISTOBAL COLON
Saldrá de Santander el día 18, y de la Coruña el 20.

LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

El vapor REINA VICTORIA EUGENIA
Saldrá el día 7 de Barcelona y el 10 de Cádiz.

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-NUEVA YORK

El vapor ANTONIO LOPEZ
Saldrá de Barcelona el 4 y el 10 de Cádiz.

LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

El vapor LEON XIII
Saldrá de Barcelona el 23 y el 28 de Cádiz.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor SAN CARLOS
Saldrá de Barcelona el 15 y el 20 de Cádiz.

LINEA DIRECTA DE ESPAÑA A NUEVA YORK

El vapor MANUÉL ARNUS
Saldrá de Barcelona el día 27 y el 31 de Cádiz.

Unico agente en Soria y la provincia

Don Epifanio Ridruejo Barrero

OFICINA DE INFORMACION Y DESPACHO

DE PASAJES DE EMIGRANTES

(Unico en Soria cuyo funcionamiento ha sido legalmente autorizado por Real Orden el 31 de Octubre de 1925.)

Oficinas: CANALEJAS, 25 Y 27 1.º.—SORIA

Banco Hispano - Americano

MADRID

Capital 100 millones de pesetas

SUCURSALES

Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón de la Palma, Córdoba, Coruña, Calahorra, Ejea de los Caballeros, Estella, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, Santa Cruz de Tenerife, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Teruel, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca de Panades y Zaragoza.

Realiza dando grandes facilidades todas operaciones propias de estos establecimientos. Compra y vende por cuenta de sus clientes, en todas las monedas. Cobra y descuenta cupones y amortización y documentos de giro. Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y abre créditos sobre ellos. Facilita giros, cheques y cartas de crédito. Abre cuentas corrientes con interés y sin él. Admite en sus Cajas depósitos en efectivo y efectos de custodia.

Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes

WERTHEIM

MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, costurería corsa, etc. y para la fabricación de medias, calcetines y géneros de punto.

DIRECCION GENERAL EN ESPAÑA Rápida, S. A., Avda 9, Barcelona Apartado Correos, 788, Barcelona



EN SORIA

Casa Zapata, Canalejas, núm. 10. (Tienda.)

Pidanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis.

Taller de reparaciones con toda garantía.

Automóvil "Austin"

Hasta la fecha es el que ha batido el record en el mundo, por su solidez y poco gasto. No ha demostrado ninguna marca de automóviles una economía semejante y su precio 5.500.

MODELO 5 H. P.

Family torpedo 3 asientos..... 5 500

Salson conducción interior..... 6 250

Semi Spor torpedo 2 asientos.... 6 350

Por 100 kilómetros 5 litros de gasolina.

Por 1.500 kilómetros 1 litro de aceite.

El automóvil al alcance de todos

VIAJES sumamente económicos a 0'40 céntimos el kilómetro los encontrarán pidiéndolos con breve plazo en esta casa.

Ofrece una absoluta seguridad, en motor y frenos en las cuatro ruedas

REPRESENTANTE EN ESTA CAPITAL:

TORIBIO JIMENEZ

Carretera de Logroño.—SORIA

PINTOR

LUIS SERRANO

NUMANCIA, 26

SORIA

Talleres tipográficos de

La Voz de Soria

Esta casa se encarga de hacer toda clase de

impresos para oficinas y comercios

Especialidad en cartas comerciales, tarjetas de

visita, recibos de todas clases, recordatorios,

esquelas de funeral, etiquetas de envío, facturas,

pagarés, etc., etc.....

Plaza de Bernardo Robles, núm. 10

Soria

LABRADORES!

Asegurad vuestras cosechas contra el Riesgo de Pedrisco

en

Compagnie D'Assurances Generales

Que lleva operando 119 años en FRANCIA y ESPAÑA habiendo pagado desde su fundación 7 8 4 . 9 2 0 siniestros que importaron 655.477.532'47 francos.

Pidan detalles a sus Agentes en la Provincia o al Subdirector en SORIA

Martin G. Jodra.—Canalejas, 37

Transportes rápidos por autocamiones U. S. A.

DE GRAN TONELAJE

Camiones especiales para traslados de muebles por su rapidez y economía en embalaje. Precios especiales para grandes contratos y largas distancias. Camiones casi a diario a las zonas de pinare, La Blanca, San Leonardo, Covalada y Duruelo, para los que se reciben encargos que serán atendidos con toda puntualidad.

Correspondencia y encargos.—Calle de Ruiz Zorrilla (Carretera de la Estación)

Teléfono 135.—PEDRO HERGUETA

GRAN ALMACEN

— DE —

Maderas, Vinos y Materiales de Construcción

EXPORTACION A PROVINCIAS

Se sirve a domicilio con camiones propios de la casa Tejera, 32 :—: Teléfono, 41 :—: SORIA

DOMINGO MODREGO

como decía ese señor ahora poco. —¡Oh! Este plan lo tenía formado hace tiempo, y vos me habeis oído hablar de él.

—Sí, pero cría que os chanceabais. —¿Con estas cosas?... ¡Artagnan! —Hay quien bromea hasta con la muerte.

—Mal hecho, Artagnan, por que la muerte es la puerta que conduce a la perdición o a la salvación eterna.

—Corriente, pero no moralicemos más si os place: creo que ya debéis tener bastante para todo el día: en cuanto a mí, casi he olvidado el latín que nunca he sabido; además, os lo confesaré, no he comido cosa alguna desde las diez de la mañana, y tengo una hambre de todos los diablos.

Comeremos al instante, amigo mío; pero tened presente que hoy es viernes y eu tal día yo no puedo con er ni ver comer carne: Si os contentais con mi comida, se compone de tetrágonos cocidos y fruta.

—¿Que entendeis por tetrágonos?—preguntó Artagnan.

—Espinacas—contestó Aramis;—pero

estrofa.

»Salimos
»Le llevé a la calle Payenne, al mismo lugar donde un año antes, hora por hora, me había hecho el cumplido que os he contado. Hacía una luna soberbia Echamos mano a las espadas y al primer asalto le dejé muerto en el acto.
—¡Diablo!—dijo Artagnan.

—Ahora bien,—continuó Aramis,—como las damas no vieron volver a su cantante y se le encontró muerto en la calle Payenne, atravesado de una estocada, se pensó que yo era quien se la había dado. Me vi obligado a renunciar por algún tiempo a la sotana. Athos, con quien hice amistad en aquella época, y Porthos, que a parte de mis lecciones de esgrima, me había enseñado algunos golpes de recurso, me decidieron a pedir una casaca de mosquetero. El rey había querido mucho a mi padre, muerto en el sitio de Arras, y me fué otorgada. Ya comprendéis que hoy ha llegado el momento de volver al seno de la Iglesia.

—¿Y por que hoy y o ayer o mañana?—¿Que os ha pasado hoy para des-

»Efectivamente, allí estaba el oficial; me acerqué a él cuando cantaba una canción de amor mirando tiernamente a una dama, y le interrumpí a la segunda estrofa diciendo:

—Caballero, ¿os contraria aún que yo vaya a cierta casa de la calle de Payenne, y estáis dispuesto a darme de bastonazos si tengo el capricho de desagradaros?

»El oficial me miró asombrado y dijo:
—¿Que me queréis, caballero? Yo no os conozco.

—Yo soy—respondí—el abate que leía vidas de santos y traducía a Judit en verso.

—¡Ah! Ya lo recuerdo,—dijo el oficial—¿qué me queréis?

—¿Quisiera que os vinierais a dar un paseo conmigo.

—¿Mañana por la mañana, si os place.

—No, ahora mismo.

—Si lo exigis absolutamente...

—Lo exijo.

—Entonces, salgamos. Señoras,—dijo el oficial,—no os intranquileis. Voy en un momento a matar a este caballero, y vuelvo a cantar la segunda

por vos añadiré huevos, y es una grave infracción de la regla, porque los huevos son carne, puesto que vienen de la gallina.

—El festín no es muy suculento, pero no importa; por estar con vos, lo aguantaré.

—Os agradezco el sacrificio—dijo Aramis;— pero si no aprovecha a vuestro cuerpo, estad seguro de que aprovechará a vuestra alma.

—¿Con que resueltamente, Aramis tomáis los hábitos? ¿Que van a decir nuestros amigos y M. de Tréville? Os llamarán desertor, os lo prevengo.

—Vuelvo a la Iglesia. De ella había salido por el mundo, porque ya sabía que tuve que hacerme violencia para tomar la casaca de mosquetero.

—Yo no se nada.

—¿Ignoráis como abandoné el seminario?

—Sí.

—Oíd mi historia. La Escritura dice: Confesaos los unos con los otros, y yo me confieso con vos, Artagnan.

—Yo os absuelvo desde luego, ya veis que soy de buen componer.